
對於會計系同學的疑問 

學校方面  

1.學校所學的到業界實用性高嗎? 

感覺還好，雖然在觀念上有所幫助不過在實際操作上還是有落差需要做些調整。 

 

2.畢業前有哪些部份建議多加充實的?  

履歷的填寫方面需要加強，火星文或時下用語不能使用，內容要對你要應徵的職

位有所幫助不要為了湊版面加進一堆無謂的東西，排版也要讓人容易觀看。 

如果是要進去大公司的話英文也要好。 

人際關係要好，雖然有些東西可以自己來不過還是有要團體作業的部分。 

 

3.在學時所考的證照在職場上是否真的有幫助? 

記帳士在很多公司跟事務所都用的到建議取得，且未來要改程跟會計師一樣的模

式所以最好在今年取得比較容易。 

ERP也不錯，現在很多中小企業都在增 ERP系統，所以未來的職缺會變大，至於

很多人擔心的雖然有證照卻不太會操作的問題不要太擔心，有拿到證照至少代表

你有那個資格總是好的。 

 

4.大學畢業前的實習，對以後進入職場是否有幫助? 

對於未來的工作有相關的話會幫助你快一點上手，要是沒相關也可以學點經驗，

而且實習可以幫助你了解這個產業是不是你有興趣的。 

 

職場方面 

1.剛進入職場容易遇到那些窘境? 

一切都是種挑戰，很多東西都是課本沒學過的需要重新學起。 



2.在職場上遇到困難時都如何克服? 該怎麼調適自己的心態? 

要虛心求教，一般來說剛進去會有人帶你所以遇到問題一定要問，不要自己在那

邊瞎忙。 

 

3.當要面臨加班的需求，如果自己不加班，會有很大影響嗎？ 

以事務所來說單月因為要報稅所以會比較忙，不過通常是責任制的所以加班與否

都常取決於自己的完成速度。 

公司的話通常是正常時間上下班，不過遇到加班的話還是要加。 

 

4.對於目前所在的職位是否是自己所要的? 
不是，薪水方面還是不太夠。 

 

其他方面 

1.大學時，對自己對未來有什麼憧憬? 初入社會時，又是抱著什

麼樣  

  的心情? 

沒什麼太多的想法，走一步算一步。 

 

2.對社會新鮮人來說中小企業的薪水較會計事務所低，你為何會

選擇 

  這家企業?  

事務所除非事比較大型的那種不然的話薪水其實不會比企業來的高，不過在中小

型事務所雖然薪水比較低一些可是學到的東西也會比較多。 

 

3.很多企業都認為技職體系的學生不如一般生，就你對於你周遭

的職員的認知為? 

技職生不會比一般生差，甚至專業部分還會更好，不過有些公司會因為之前某所

學校的學生做的還不錯，未來徵聘時會習慣的選用那所學校的學生。 



4.選擇讀會計系，是否都因為有興趣，還是有其他原因？ 

張：本來就有興趣。 

徐：因為高中就讀會計所以大學就繼續。 

美：不是，對電腦比較有興趣，不過會計還可以應付。 


